



ÉDITO

PAR JEAN-MARIE BARILLERE,
PRÉSIDENT DU CNIV

Pour la septième fois déjà, la filière vitivinicole a tenu sa place dans le paysage agricole français en se rassemblant tout entière sur le Pavillon des vins à Paris. Cette année encore, le succès est au rendez-vous et je profite de cet espace pour remercier les interprofessions et nos partenaires pour leur mobilisation. Je rappelle que cette participation au Salon de l'agriculture poursuit un double objectif : proposer une expérience de nos produits au grand public et dialoguer avec les responsables politiques, les administrations et l'ensemble des institutionnels en lien avec notre filière. En amitié avec les autres filières agricoles, nous avons pu réaffirmer les spécificités viticoles. Les échéances électorales se rapprochant, notre message est plus que jamais d'actualité : la France possède un marché intérieur conséquent, mais qui s'érode. L'export et l'accès aux marchés sont indispensables pour notre futur. A commencer par le plus proche de nous, le marché britannique. Des enjeux que nous avons pu souligner auprès des plus hauts responsables actuels... et potentiels de l'État.

SUCCÈS RENOUVELÉ POUR LE PAVILLON DES VINS

Si les 618 958 visiteurs du Salon international de l'agriculture ne sont pas tous passés sur le stand de la filière vitivinicole, peu s'en faut ! Un public nombreux s'est pressé au Pavillon des vins et ses animations ont séduit.



Accords mets-vins : une réussite qui se confirme chaque année



Pour se plonger dans le vignoble depuis Paris : la réalité virtuelle attire le jeune public



A bicyclette... exercer ses muscles et son cerveau pour gagner le Tour de France viticole



Repérer sa région dans la France des AOP et IGP



Tester ses talents olfactifs sur les arômes du vin



Mieux situer les signes officiels de qualité



De la pédagogie pour présenter les chiffres de la filière



De vrais plants de vigne en fleur en février !



Un quizz où les pions sont des verres de vin

Pour une politique vitivinicole ambitieuse et réaliste



Préparation de la prochaine Pac, sortie du Royaume-Uni et nouveau quinquennat : face à ces trois événements qui vont marquer 2017, le Pavillon des vins a pleinement joué son rôle de lieu de rencontre entre les professionnels de la filière vitivinicole, les candidats à l'élection présidentielle et de nombreux élus et responsables politiques.

Au centre des échanges, la nécessité de conduire une politique à la fois ambitieuse pour développer l'export et pragmatique au plan intérieur :

- ❑ **Ouvrir les marchés** internationaux (Chine, Inde, Japon) tout en protégeant les indications géographiques et en renforçant la lutte contre la fraude.
- ❑ Négocier en priorité un accord de libre-échange **avec le Royaume-Uni**.
- ❑ Mettre au point un dispositif public/privé de promotion de la **valeur ajoutée France** à l'export.
- ❑ Soutenir la promotion des vins français sur les marchés pertinents, avec des engagements **budgétaires forts et des procédures claires**.
- ❑ Maintenir la **spécificité du vin** dans la réglementation européenne et française.
- ❑ Reconnaître la **consommation responsable du vin**, en plein accord avec Vin et Société.
- ❑ Améliorer les relations entre la filière et l'État, pour une administration qui vienne **en soutien** des forces vives et non en obstacle.

L'exécutif



François **HOLLANDE**,
président de la République



Bernard **CAZENEUVE**,
Premier ministre



Stéphane **LE FOLL**,
ministre de l'Agriculture



Matthias **FEKL**,
ministre de l'Intérieur



Harlem **DÉSIR**,
secrétaire d'Etat aux Affaires
européennes

Les candidats à l'élection présidentielle



Emmanuel **MACRON**,
ancien ministre de l'Economie et
des finances



Marine **LE PEN**,
députée européenne



Benoît **HAMON**,
ancien ministre de l'Education
nationale, député des Yvelines



Gérard **LARCHER**,
sénateur des Yvelines,
président du Sénat



Gérard **CÉSAR**,
sénateur de Gironde



François **PATRIAT**,
sénateur de Côte-d'Or



Daniel **LAURENT**,
sénateur de Charente-Maritime



Jean-Claude **LENOIR**,
sénateur de l'Orne, président
de la Commission des affaires
économiques du Sénat



Bruno **LE MAIRE**,
député de l'Eure,
ancien ministre de l'Agriculture



Bernard **PERRUT**,
député du Rhône



Une délégation de la Commission des affaires économiques du Sénat



SOPHIE ERRANTE,
députée de Loire-Atlantique

La filière viticole en chiffres



Les présidents régionaux et départementaux



FRANÇOIS BONNEAU,
président du Conseil régional
de Centre-Loire



CAROLE DELGA,
présidente du Conseil régional
d'Occitanie



BRUNO RETAILLEAU,
président du Conseil régional
des Pays de la Loire



PHILIPPE RICHERT,
président du Conseil régional
Grand Est



ALAIN ROUSSET,
président du Conseil régional
Nouvelle Aquitaine



LAURENT WAUQUIEZ,
président du Conseil régional
Auvergne Rhône-Alpes



MARTINE VASSAL,
présidente du Conseil départemental
des Bouches-du-Rhône



De gauche à droite :
PATRICK BERNASCONI, président du Conseil économique, social
et environnemental, accompagné de CAROLE COUVERT, PATRICK
LENANCKER et ANTOINE DULIN (vice-présidents)



Les européens



Eric ANDRIEU,
député européen, vice-président
de la commission agricole du
Parlement européen



Michel DANTIN,
député européen



GABRIELA MATECNA,
ministre de l'Agriculture
de Slovaquie



DARIUS REMEIKA,
vice-ministre de l'Agriculture
de Lituanie

Un point de rencontre pour les filières vitivinicole et agricoles



De nombreux élus des interprofessions ont répondu présent pour porter le message de la filière. Mais le Pavillon des vins favorise aussi plus largement les échanges avec l'ensemble des professionnels ayant un lien avec l'agriculture.



JEAN-MARIE BARILLÈRE,
président du CNIV



JÉRÔME DESPEY,
président du conseil spécialisé vins
de FranceAgriMer



BERNARD ANGELRAS,
président de l'IFV



JOËL FORGEAU,
président de Vin et Société



CHRISTIANE LAMBERT,
présidente de la FNSEA



ALAIN BACCINO,
président du CIVP



JEAN-MARIE BAILLIF,
président du CNPC



MICHEL CARRÈRE,
co-président de l'IVSO



CLAUDE CHEVALIER,
président délégué du BIVB



JEAN-BERNARD DE LARQUIER,
président du BNIC



JEAN-CLAUDE PELLEGRIN,
président d'InterVins Sud-Est



JEAN-LOUIS SALIES, président d'honneur du CNIV,
XAVIER DE VOLONTAT, président du CIVL



GÉRARD VINET,
président d'InterLoire



DAVID AMBLEVERT,
président de la FFPV



BORIS CALMETTE,
président de la CCVF



JACQUES GRAVEGEAL,
président de l'ODG Pays d'Oc



JEAN-LOUIS PITON,
président de l'INAO



CHRISTIAN PRUDHOMME,
directeur du Tour de France



BRUNO DUPONT,
président d'Interfel